

> ALOJAMIENTOS TURÍSTICOS

# Casa Rural Masía de San Joaquín

Agres (Alicante)



Fachada de la casa rural. / ZLP

En Agres se encuentra la casa rural "Masía de San Joaquín", un interesante alojamiento turístico que se halla a los pies de la Sierra Mariola.

JORDI CALABUIG

Se trata de una masía que fue adquirida a principios del siglo XIX por Martín Calabuig Calabuig, que era notario de la cercana población de Bocairent. La masía tenía una doble finalidad: en una parte vivían los labradores encargados del cultivo de los campos que rodeaban la casa, y en la otra zona residían los miembros de la familia Calabuig durante las vacaciones de verano y otros períodos de descanso. La actual propietaria, Asunción Calabuig, perteneciente a la quinta generación, adoptó una decisión: además de proseguir la tradicional actividad agrícola, rehabilitar la masía y acondicionarla como casa rural.

La primera etapa ha concluido con la puesta en funcionamiento como alojamiento turístico de la vivienda principal, que cuenta con seis dormitorios, tres cuartos de baño completos (dos de ellos dotados con ducha de hidromasaje), cocina con chimenea completamente equipada (incluyendo lavavajillas), salón-comedor con chimenea, dos terrazas, barbacon exterior, etc. Actualmente se es-

tán rehabilitando las dependencias destinadas antaño a cuadras, granero, corrales y almacenes, y que van a acoger próximamente una segunda casa rural, totalmente independiente de la ya existente y de la vivienda de los caseros, habitada permanentemente. Contará la nueva casa rural con cuatro dormitorios. Admite animales domésticos. La casa rural se alquila completa, sin compartir y por períodos diversos (desde fines de semana y semanas hasta quincenas y meses). El precio medio del alojamiento por persona y día es de 25 euros (IVA incluido).

En las proximidades de la masía se encuentra una balsa de riego agrícola que ha sido acondicionada como piscina, y de la que pueden hacer uso los clientes de la casa rural. En la finca agrícola (de más de un millón de metros cuadrados de extensión) brota una fuente de aguas frescas y existen diversos rincones que propician el descanso, en un entorno natural y relajante. Uno de los alcientos que proporciona la "Masía de San Joaquín" es el referente a la posibilidad de colaborar con los caseros en las labores agrícolas, como la recolección de setas, espárragos trigueros, almendras, avellanas, cerezas, nueces, peras o caquis. En la huerta propia de la finca se cultivan ecológicamente tomates, pimientos, pepinos, habas, etc., pudiéndose adquirir

dichos productos agrícolas a los labradores que los cultivan.

La propietaria de la "Masía de San Joaquín", profesora de enseñanza media, facilita a los clientes que lo deseen la realización de actividades deportivas y turísticas complementarias. Destacan las rutas senderistas por el cercano Parque Natural de la Sierra Mariola, por donde pasa el GR-7 (sendero europeo de gran recorrido). También se propician las excursiones a caballo.

En los alrededores de la "Masía de San Joaquín" se hallan algunas poblaciones que merece la pena visitar. El propio pueblo de Agres, muy pintoresco (con el Convento-Santuario de la Mare de Déu del Castell y los neveros o "pous de neu", como la célebre "Cava Arquejada"); Bocairent (con su singular barrio medieval, su plaza de toros excavada en la roca y sus famosas "Covetes dels Moros"); Banyeres de Mariola (con su castillo árabe y el "Museu Valencia del Paper") o Cocentaina (con su casco antiguo, en el que se alza el imponente "Palau Comtal").

Si desea acudir a alguno de los restaurantes de la zona, tendrá la opción de disfrutar de algunos platos típicos, como el gazpacho de Mariola, la "olleta", "bajoques farcides", "pericana", "borreta", repostería tradicional (rollitos de almendra, "tonyes", etc. No hay que olvidar tampoco los magníficos embutidos artesanos, el acei-



Vista de una habitación. / ZLP



Uno de los baños. / ZLP

## Datos prácticos

- Casa rural "Masía San Joaquín" (a los pies de la Sierra Mariola). CP: Agres (Alicante). Tel: 629937571 / 96 5510236 / 96 3920978
- e-mail: asuncioncalabuig@hotmail.com

de oliva virgen o el "herbero" elaborado con anís seco macerado con plantas aromáticas y medicinales recolectadas en la Sierra Mariola.

A Agres (que dista 73 kilómetros de Alicante y unos 105 de Valencia) se llega por la autovía Valencia-Albacete, desviándose por la salida que señala Ontinyent (Autovía Central). Posteriormente se coge la CV-81 en la salida señalizada como Ontinyent Sud-Bocairent-Villena. Antes de llegar a Bocairent, hacia el kilómetro 11, se encuentra la carretera comarcal CV-700, que nos llevará a Alfafara y Agres. Desde Alicante se puede llegar a Agres de dos modos: por Alcoy, Cocentaina y Mur de Alcoy, o por Villena-Banyeres de Mariola y Bocairent. A Agres se puede llegar también por ferrocarril, utilizando la línea férrea Valencia-Xàtiva-Alcoy.

La "Masía de San Joaquín" dista 1 kilómetro de Agres, población que cuenta con 635 habitantes y que se halla a 722 metros de altitud sobre el nivel del mar.

> TURISMO INTERIOR

# El Parque Natural de la Sierra Calderona

La Sierra Calderona es el espacio natural montañoso más cercano al área metropolitana valenciana y guarda en su seno múltiples encantos por descubrir.

JUAN ANTONIO CALABUIG

Sugerimos a nuestros lectores que, durante este verano, dediquen algún día a descubrir los tesoros que guarda la Sierra Calderona. Nos referimos a tesoros proporcionados por la madre naturaleza: bosques y cumbres, barrancos abruptos y fuentes. Entenderán así los múltiples argumentos que justifican la declaración de parque natural, por parte de la Generalitat Valenciana, para una zona de alto valor paisajístico y medioambiental.

La Sierra Calderona resulta ideal para la práctica de múltiples actividades relacionadas con el aire libre, como son el senderismo y el cicloturismo. Además, podemos encontrar en este parque natural algunos monumentos de gran importancia desde el punto de vista del patrimonio histórico-artístico: la Cartuja de Porta-Coeli (Serra), el Monasterio de Santo Espiritu (Gilet), el poblado ibérico del "Puntal dels Llops" (Olocau), etc.

## Muy accesible

La sierra Calderona es el conjunto de montañas que se encuentra más próximo a Valencia y su área metropolitana. Por lo tanto, es la zona montañosa más accesible a los ciudadanos, que en apenas media hora pueden trasladarse en automóvil desde el paseo marítimo de Valencia a la cumbre del Garbí, a casi 600 metros de altitud, y desde donde se contemplan espléndidas vistas panorámicas. Podemos considerar a la sierra Calderona como el gran pulmón verde de la ciudad de Valencia y de sus comarcas próximas (l'Horta, Camp de Túria y Camp de Morvedre), por lo que tiene lógica que des-



La Hoya de Olocau. / R. CEBRIAN

de las administraciones públicas se pretenda salvaguardar esta sierra, que posee un valor medioambiental altísimo. Nos aseguran que, muy pronto, la Conselleria de Medio Ambiente de la Generalitat Valenciana va a aprobar la declaración de parque natural para la sierra Calderona. Será una medida lógica y justa, destinada a garantizar a los valencianos una gran área de expansión.

La sierra Calderona se halla situada al norte de la ciudad de Valencia y a escasa distancia del mar Mediterráneo, en lo que respecta a sus montañas más orientales, de entre las que destaca el Picayo. Se extiende de este a oeste, separando las cuencas del río Palancia, al norte (a la que corresponden las comarcas del Alto Palancia y del Campo de Morvedre), y del río Turia, al sur, en la que se ubican las comarcas del Camp de Túria y de l'Horta Nord. Los principales términos municipales por los que se extiende la sierra Calderona son los de Puçol, Sagunt, Llíria, Gilet, Albalat dels Tarongers, Estivella, Segart, Náquera, Serra, Torres Torres, Olocau, Marines, Gátova y Alcublas, en la provincia de Valencia, y Segorbe y Altura, en la de Castellón.

## La Cartuja

En el término municipal de Serra se ubica el principal monumento histórico-artístico de toda la zona: la Cartuja de Portacoeli. Fundada en el siglo XIII en el valle de Lullén, posee un hermoso templo, preciosos claustros góticos y un acueducto medieval, pudiendo ser visitado sólo tras previa autorización, al tratarse de un recinto religioso destinado a la meditación, la oración y el trabajo en régimen de clausura y aislamiento. Capítulo aparte merece

la ciudad de Segorbe, con un importantísimo patrimonio histórico-artístico: murallas, puertas y torres árabes, catedral, etc. Por su parte, Sagunto es la ciudad más monumental de todo el sector norte de la provincia de Valencia.

## Santo Espiritu

Por otro lado, en Gilet se encuentra el monasterio de Santo Espiritu, mientras que en Altura está el santuario subterráneo de la Cueva Santa, en donde se venera la imagen de la Virgen de la Cueva Santa, que fue proclamada patrona de los espeleólogos españoles. Más cerca de la población de Altura se hallan los restos de lo que fue otra gran cartuja gótica: la de Vall de Christ.

## Senderos

A pesar de la gran presión humana y de los importantes incendios forestales que han castigado a estas montañas, el valor medioambiental de la sierra Calderona es muy elevado. Alberga rincones de increíble belleza y presenta importantes desniveles y abruptos murrallones rosos que atraen a los escaladores, resultando una sierra ideal para los amantes del senderismo. El más importante de los senderos que recorre esta sierra es el GR-10, sendero internacional de gran recorrido que enlaza el Monte Picayo (Puçol) y Lisboa (en el océano Atlántico). De este a oeste, el tramo oriental del GR-10 une la cima del Picayo con el Garbí (Estivella). Después, prosigue por las inmediaciones de la Font de Barraix (Estivella) y, ya en término municipal de Serra, por las fuentes "de la Prunera", "del Llentiscle", "del Berro", "del Poll" y "del Marge", ya en las cercanías del mirador de "Rebalsadors" (a 798 me-

tros de altitud) y de la Cartuja de Portacoeli.

## Cumbres

Queremos subrayar la importancia que tienen como atalayas algunas de las cumbres mencionadas. En primer lugar, el Picayo (situado a 372 metros de altitud sobre el nivel del mar), desde donde se dominan las fértiles llanuras (cubiertas mayoritariamente por campos de naranjos) comprendidas entre Valencia, Sagunto y la comarca de la Plana Baixa castellonense. Además, se contempla la ciudad de Valencia y el cinturón de pueblos que conforman la comarca de l'Horta Nord. Otra cumbre emblemática es el Garbí (595 metros). Está situado en el término municipal de Estivella, aunque uno de los accesos más utilizados es la CV-310 (Bétera-Náquera-Serra-Torres Torres), desviándose en la bifurcación que señala "Barraix" y "Garbí". Otro mirador de la sierra Calderona, de gran valor paisajístico, es el del monte "Rebalsadors", situado a 795 metros de altitud, en término municipal de Serra, y que está considerado como vértice geodésico de primer orden. La mejor vista panorámica que se puede admirar es la que corresponde a la vertiente sur, la más abrupta y pronunciada, dividiéndose las comarcas de Camp de Túria y de l'Horta, así como la gran ciudad de Valencia creciendo hacia el mar Mediterráneo.

Los principales accesos a la sierra Calderona son: por la vertiente norte, la N-234 (de Sagunto a Segorbe, Teruel, Zaragoza y Burgos), pudiendo adentrarse en la sierra por Albalat dels Tarongers, Gilet, Segart, Estivella, Torres Torres o Segorbe; por el sur, la carretera CV-310, que parte

de Burjassot y pasa por Bétera, Náquera y Serra, concluyendo en Torres Torres, mientras que la CV-333 une Bétera con Olocau, Marines Viejo y Gátova. La CV-25 comunica Llíria con Marines, Olocau, Marines Viejo y Gátova, y la CV-245 enlaza Alcublas con Altura. La N-340 y la Autopista del Mediterráneo (A-7) discurren por el este de la Sierra Calderona, a los mismos pies del Monte Picayo. La línea férrea de Renfe Valencia Sagunto-Teruel-Zaragoza permite aproximarse en tren hasta los mismos pies de la Calderona (estaciones de Puçol, Sagunto y Estivella).



El Salt. / R. CEBRIAN

## Datos

- Tourist Info de Sagunto. Tel: 96 2662213
- Tourist Info de Valencia Diputación. Tel: 96 3514907
- Centro Excursionista de Valencia. Tel: 96 3911643 / 96 3923147
- Ayuntamiento de Serra. Tel: 96 1688443
- Hotel "Monte Picayo" (Puçol). Tel: 96 1420100
- Hotel-restaurante "Valencia Golf Hotel" (Bétera). Tel: 96 1698046
- Hotel-restaurante "Ad-Hoc Parque" (Bétera). Tel: 96 1698393
- Refugio "Masía de Tristán" (Gátova). Tel: 96 3911643
- Restaurante "Casa Granero" (Serra). Tel: 96 1688425
- Restaurante "Rossinyol" (Náquera). Tel: 96 1681007
- Restaurante "El Pi (Náquera)". Tel: 96 1680170
- Hostal-restaurante "L'Arquet" (Olocau). Tel: 96 2739814
- Parque de Ocio y Naturaleza "El Pla" (Estivella). Tel: 96 1461752